

NOTES COMMERCIALES ET INDUSTRIELLES

Une maison de Palestine s'occupe de vendre l'eau de Jourdain aux églises. Elle la met en bouteilles et l'emballage dans des caisses.

D'après, M. Macfarlane, inspecteur en chef des fromageries, chaque piastre payée par les fromagers pour le coût de l'inspection leur rapporte au moins vingt piastres.

Il est question d'établir une manufacture de jute à Moncton, N. B. si l'on mène à bien le projet de construire un dock flottant pour l'usage du chemin de fer Intercolonial.

Les biens de la faillite Désiré Guay & Cie., tanneurs, de Québec, ont été vendus à l'enchère à M. Gaspard Rochette lundi, 23 avril, par M. Deschênes; stock etc., 60 cts; crédits, 75 cts.

M. Conroy fait construire une beurrierie sur sa ferme, aux Chênes, près Hull. La bâtisse a 30 et 50 pieds. Le lait de 80 vaches servira à l'alimentation de cette industrie. Une porcherie sera établie sur la même ferme.

Dans la *Revue Commerciale*, MM. J. L. O. Vidal et fils, de Québec, émettent l'idée de former une compagnie d'importation, disposant d'un capital suffisant pour aider au développement du commerce de Québec.

Parmi un ballot de peaux reçues ces jours-ci par MM. Bell, Cie, tanneur de Tilsonburg. Ont. se trouvait la peau d'une panthère des Montagnes Rocheuses dont la queue avait deux pieds et demi de longueur.

Le *Monetary Times* dit que, d'après les apparences actuelles, les prix des chaussures en caoutchouc vont être un peu plus élevés, mais que ceux des pardessus ou autres chaussures en caoutchouc, où il entre du feutre, seront plus bas.

Le dernier vapeur de la ligne Canada-Australienne a apporté à Vancouver 600 caisses de pommes de l'Australie. Mais, par suite de mauvais emballage, les pommes sont arrivées en mauvais état.

La Merchants Manufacturing Co. a installé dans sa manufacture de cotonnades, à St-Henri, de Montréal, une pompe à incendie "Underwriter" de 1,000 gallons, fabriquée par la Northey Company, de Toronto.

On lit dans le *Progrès de l'Est*, de Sherbrooke: Les sucres sont finis. Ceux qui ont entaillé leurs érables à bonne heure ont eu une bonne récolte. Un cultivateur de Compton en a fait 1,800 livres en 15 jours, de 730 érables. Un autre en a vendu 1,400 lbs à six cents à un seul établissement de cette ville.

On a constaté la semaine dernière qu'un troupeau de vaches dans la province de la Nouvelle-Ecosse était atteint de la vérole des vaches. Plusieurs animaux sont morts. Comme cette maladie est très contagieuse, on a isolé le troupeau et l'on espère empêcher la propagation de la maladie.

"Le *Commercial* a reçu de l'éditeur la faveur de l'envoi d'une brochure dont le titre indique un attaque contre l'une des branches de l'église chrétienne. Nous n'avons pas le temps de lire la littérature de controverse de ce genre et si l'éditeur s'est imaginé qu'on lui ferait une réclame, il s'est trompé de porte. Le *Commercial* ne s'occupe ni de parti ni de religion. Les distinctions de religion doivent être releguées avec soin loin du domaine des affaires commerciales....." Nous félicitons sincèrement le confrère.

Tout promet une saison active dans les mines de la Beauce. Les explorateurs américains paraissent très encouragés, grâce sans doute aux efforts persistants de M. Lockwood, qui a fini par ouvrir les yeux des capitalistes, et aussi au résultat des expériences faites jusqu'ici.

On cite entr'autres une trouvaille merveilleuse, qui a elle seule justifie des espérances dorées. Un cultivateur, en labourant son champ, l'automne dernier, a recueilli douze onces de minerai d'or, soit pour près de \$250; l'une des pépites pesait, dit-on, deux onces.

Une compagnie américaine est sur le point de faire venir des machines à broyer puissantes, et désormais les quartz de la Gilbert ne pourront plus garder leurs précieux secrets.

La Cie de pouvoirs hydrauliques de St-Hyacinthe a reçu ses lettres patentes, la semaine dernière, et le 24, elle avait sa première assemblée, pour l'élection des officiers et l'adoption des règlements.

Les messieurs suivants ont été élus pour l'année courante.

Président, Le Coté; vice-président P. F. Payan; secrétaire, B. O. Béland Directeurs: A. M. Morin, J-B. Lalime, P. Paquet, A. Blondin, Jos. A. Coté, H. T. Chalifoux.

Les auditeurs de la compagnie sont MM. Eusèbe Morin et M. O. David.

Les travaux aux usines vont commencer incessamment, et les travaux dans la ville pour la pose des poteaux, des fils, etc, commenceront le 3 mai.

L'ingénieur de la compagnie, M. Beauchamp, a complété les travaux de nivellement et est à mettre la dernière main à certains plans.

M. Dnpérouzel, l'électricien de la nouvelle compagnie, sera à St-Hyacinthe, le 3 mai, pour commencer la distribution des lumières dans les manufactures et résidences privées.

M. Louis Coté de St-Hyacinthe et M. C. Dean, électricien, de Montréal, sont partis ce matin en compagnie de M. l'abbé Choquette, du Séminaire, pour Taftville, Conn. et Concord, N. H. où ils vont pour examiner les deux plants électriques les plus perfectionnés, en usage aux Etats-Unis, pour la transmission de la lumière et du pouvoir.

STATISTIQUES.

On parle plus que jamais de la future construction d'un pont entre la France et l'Angleterre. Il coûtera 160 millions de piastres.

Le pont du Ruisseau Plat, en la paroisse de Ste-Ursule, sur la rivière Maskinongé est fermé en attendant qu'il soit réparé de manière à rendre la circulation sans danger.

Le nombre des chemins de fer placés sous le contrôle de *receivers*, aux Etats-Unis, était au commencement de l'année de 128. Leur étendue représentait 40,279 milles et leur capital nominal \$2,207,656,000 dont \$1,279,809,000 en obligations et 937,847,000 en actions.

La production du sucre dans le monde a été: en 1883, 4,200,000 tonnes, en 1884, 500,000 tonnes, en 1885, 100,000 tonnes de plus, en 1886, 35,000 tonnes en moins, en 1887, 500,000 tonnes de plus, en 1888, 130,000 tonnes en moins, en 1889, elle était de 5,055,000 tonnes, en 1890, de 5,874,000 tonnes, en 1891, de 6,295,000 tonnes, en 1892, de 6,080,000 tonnes et, pour 1893, elle s'est élevée à 6,780,000 tonnes.

Voici à présent qu'on va faire de la crème à la glace avec de la fonte de fer! C'est à un électricien d'Ottawa que nous devons ce beau résultat. Ce savant se sert de l'électricité pour enlever à la fonte de fer toute la chaleur qu'elle peut contenir. Quant il l'a rendue aussi froide que la glace, il s'en sert en guise de glaçon. L'avantage de cette découverte, c'est qu'on n'aura plus à craindre les impuretés qui se trouvent dans la glace.

Une cargaison de bois de bilian est partie de Bornéo à destination de Paris, nous apprend le *Nienwshlad*. Les voies les plus fréquentées de la capitale exigeant, au moins, tous les six mois, le renouvellement de leur pavage, on voudrait essayer le bilian de Bornéo, le jarrah de l'Australie de l'Ouest et le bois de Kaurie à la Nouvelle Zélande. On espère obtenir de bons résultats de cette expérience.

Le Bovril, autre nom de l'extrait Liebig, est un des plus grands produits des plaines de la rivière la Plata. L'extrait ordinaire de viande ne contient pas, à proprement parler, d'éléments nutritifs; le Bovril y ajoute l'albumine et la fibrine. De 2 millions de têtes de bétail abattues en Argentine et en Uruguay, les trois quarts sont utilisées dans les *saladeros*, comme on appelle les usines d'extrait de viande, et dont ceux de l'Uruguay sont les plus considérables. Une immense fabrique, à Londres, reçoit des boîtes de viande granulée et débarrassée par évaporation, des trois quarts de ce qu'elle contient d'eau. Cette fabrique achève la préparation du soi-disant Bovril.

NOTES FINANCIERES

Un ordre du tribunal de Winnipeg ordonne aux actionnaires de la défunte Commercial Bank de payer tout solde dû sur leurs actions, à raison de 20 p.c. par mois.

On lit dans un confrère de Paris: Parmi les émissions récentes à Londres nous signalons celle d'une grande *Compagnie d'irrigation agricole* en Australie, et une autre de \$3,000,000, pour la province de Québec. On se rappelle le voyage fait, en France, il y a quelques années, par M. Mercier, alors premier ministre, et ses efforts pour obtenir en France un emprunt de consolidation de \$10,000,000, au profit de la province.